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Проведение совместного 
расширенного заседания 
высшего и генерального со-

ветов партии с участием секретарей 
региональных отделений и руководи-
телей общественных приемных было 
принято председателем партии Дми-
трием Медведевым. В первый день 
работы форума состоялись заседа-
ния тематических секций по предва-
рительному обсуждению актуальных 
вопросов, внесенных на рассмотре-
ние заседания, с представителями 
внутрипартийных платформ партии и 
участниками совместного расширен-
ного заседания высшего и генераль-
ного советов партии. Механизмом 
реализации послания президента 
Федеральному Собранию могут стать 
проекты «Единой России», заявил 
секретарь генсовета партии Сергей 
Неверов. Он подчеркнул, что пре-
зидент в своем послании сделал 
акцент именно на базовые ценно-
сти: гражданскую ответственность, 
патриотизм, духовность, – которые 
скрепляют нацию.

К слову, реализации партийных 
проектов было уделено особое вни-
мание. 

На сегодняшний день на федераль-
ном уровне партией «Единая Россия» 
реализуется 43 партийных проекта, 
в Челябинской области – 14. Среди 
них особо следует отметить проекты-
«долгожители», такие как «Качество 
жизни (Здоровье»), «Земский док-
тор», «Управдом», «Народный кон-
троль», а также проекты, которые 

начали сравнительно недавно реали-
зовываться на территории региона, 
например проект «России важен каж-
дый ребенок».

Владимир Мякуш отметил, что 
реализация проектов – важная со-
ставляющая партийной работы 
как на федеральном, так и на ре-
гиональном уровне. Это было еще 
раз подтверждено в докладе лиде-
ра партии Дмитрия Медведева. По 
словам Владимира Мякуша, самое 
важное то, что проекты сегодня дают 
практические результаты. В качестве 
примера он привел партийный про-
ект «Строительство физкультурно-
оздоровительных комплексов», 
который начал осуществляться на 
Южном Урале два года назад. В ре-
зультате реализации этого проекта 
в Челябинской области появилось 

большое количество спортивных 
сооружений. Также Владимир Вик-
торович отметил, что именно в Че-
лябинской области зародился проект 
«Крепкая семья», который сегодня 
вышел на федеральный уровень.

– Все проекты направлены, по 
сути, на повышение качества жизни 
россиян. Главное, чтобы проекты да-
вали конкретную отдачу. Не погоня 
за количеством, а именно качество 
и подкрепление их финансовыми и 
организационными ресурсами. Это 
очень важно. Проектная деятель-
ность в работе регионального отде-
ления партии и в дальнейшем будет 
являться в Челябинской области при-
оритетным направлением работы, – 
подчеркнул Владимир Мякуш. 

Депутат, руководитель Челя-
бинского регионального исполкома 

партии Александр Мотовилов под-
черкнул актуальность и своевре-
менность проведения партийного 
форума. Он положительно оценил 
проекты «Народный контроль» и 
«Управдом». По его мнению, данные 
проекты эффективно реализуются на 
территории Челябинской области за 
счет того, что сами жители Южного 
Урала активно сотрудничают с парти-
ей по их реализации. 

Так, сегодня на Южном Урале около 
6000 человек являются народными 
контролерами, а за два года реали-
зации проекта «Управдом» 45 тысяч 
человек прослушали лекции на тему 
управления многоквартирным хозяй-
ством и решения проблем жилищно-
коммунального характера. 

Особенно следует отметить про-
ект «России важен каждый ребенок», 

который реализуется в области с 
начала 2013 года. К реализации это-
го проекта активно подключились 
губернатор Челябинской области и 
Законодательное Собрание. Депу-
таты партии «Единая Россия» входят 
в попечительские советы детских 
учреждений, оказывают детским 
домам и школам-интернатам по-
мощь в улучшении материально-
технической базы, проводят меро-
приятия с детьми. Все эти действия 
направлены на снижение количе-
ства сирот в базе и поддержку ин-
ститута усыновления. 

По словам спикера регионально-
го парламента Владимира Мякуша, 
партийные проекты – основа работы 
всех уровней партии «Единая Рос-
сия».

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

Дмитрий меДвеДев: партийные проекты –
основа нашей работы
На заседании Уральского 
межрегионального 
координационного совета 
партии «Единая Россия», 
которое проходило в рамках 
совместного заседания высшего 
и генерального советов партии 
18 мая в Москве, председатель 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
руководитель фракции «Единая 
Россия», лидер южноуральских 
единороссов Владимир Мякуш 
признан лучшим секретарем 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» в Уральском 
федеральном округе. 
Делегацию Челябинской области, 
которая принимала участие в 
совместном заседании высшего 
и генерального советов партии, 
возглавлял глава региона Михаил 
Юревич. Также в состав делегации 
вошли депутат областного 
парламента, руководитель 
Челябинского регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
Александр Мотовилов, советник 
председателя Заксобрания, 
заместитель секретаря 
регионального отделения партии 
«Единая Россия» Вадим Воробей 
и сенатор от Законодательного 
Собрания Константин Цибко.

«Оппоненты упрекают нас в том, 
что на партпроекты тратятся феде-
ральные бюджетные деньги. Почему 
так, спрашивают они. Ответ прост: 
политическая партия существует для 
того, чтобы завоевывать власть в ин-
тересах всего народа. Если сейчас у 
власти мы, значит, за решение задач 
отвечаем мы. А инструментом реали-
зации задач является госбюджет, за 
который постоянно голосует «Единая 
Россия», в то время как оппозиция 
только критикует...

Хочу сказать, что мы последова-
тельно движемся к повышению жиз-
ненного уровня российских граждан. 
Несмотря на кризис, на протяжении 
2012 года реальная зарплата стала 
выше, уровень безработицы снижал-
ся. Мы должны четко формулировать 
задачи и не менее четко рассказывать 
о своих достижениях, а не прятаться 
стыдливо. Мы обязаны учитывать ре-
альную ситуацию и показывать, что 
ситуация в нашей стране лучше, чем в 
других странах».

Премьер-министр России,
лидер партии «Единая Россия»

Дмитрий Анатольевич МЕДВЕДЕВ.
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В одном из интервью спикера южноу-
ральского парламента спросили, желает ли 
он стать большим политиком и считает ли 
себя профессионалом в этой сфере. «Моя 
работа мне нравится, – честно ответил Мя-
куш. – Опыт большой приобрел. Но явно 
карьеристских побуждений за мной не во-
дится». Наверное, так и должно быть. Ведь 
работа ради карьеры и работа на результат 
– это совершенно разные вещи.

школа жизни

Владимир Мякуш родился в селе Митро-
фановском Сосновского района, в про-
стой семье. Отец, фронтовик, дошедший 

до Берлина, был рабочим, мама была волевой 
женщиной, воспитывала детей в строгости, но 
многим жертвовала для них. Владимир Викторо-
вич по сей день хранит самые ранние воспомина-
ния и о дружной коммуналке, где он рос, и о зем-
лянке в Металлургическом районе, куда семья 
переехала, когда будущему спикеру исполнилось 
пять лет. Первую в своей жизни собственную 
двухкомнатную квартиру родители получили, 
когда у Володи уже была трехлетняя сестренка.

Школьником Владимир всерьез увлекался 
спортом, играл за футбольную команду «Строи-
тель» «Челябметаллургстроя», пробовал себя 
даже в роли капитана – футболу и волейболу он 
верен до сих пор. Да и вообще личностью юный 
Мякуш был заметной: по воспоминаниям учите-
лей и одноклассников, его постоянно избирали 
звеньевым, председателем совета отряда – ли-
дерских качеств ему было не занимать. 

Окончив восемь классов, Владимир пошел 
учиться в ГПТУ № 43 на электрослесаря: после 
смерти отца маме одной с двумя детьми стало 
трудно, а в училище давали и стипендию, и пита-
ние. Потом была работа на комбинате строитель-
ных материалов и изделий в бригаде слесарей 
арматурного цеха. За два года молодой слесарь 
сумел подняться до шестого разряда, в двадцать 
лет уже возглавлял бригаду. Но и учебу не оставил 
– окончил учебно-курсовой комбинат, а потом и 
вечернюю школу.

После службы в армии в Забайкалье старши-
на Мякуш вернулся на комбинат. Помимо дел 
производственных его захватила комсомольская 
работа. В 1974 году Владимир был избран се-
кретарем комитета комсомола треста «Челяб-
металлургстрой». А затем возглавил штаб Всесо-
юзной ударной комсомольской стройки на ЧМК. 

Молодежи поручались серьезные дела – строи-
тельство важных для предприятия объектов. 
Столь ответственная должность закономерно 
потребовала получения высшего образования. И 
комсомольский лидер Мякуш поступил на вечер-
нее отделение ЧПИ по специальности «инженер-
строитель». 

В 1977 году 29-летний специалист был на-
значен на должность заместителя начальника 
управления «Промстрой-3», в 1984-м его из-
брали председателем профсоюзного комитета 
«Челябметаллургстроя». С 1986 года Владимир 
Викторович работал заместителем начальника 
этого объединения по кадрам и быту. В 1992-м 
возглавил предприятие «Сфера» ЧМС. До 2001 
года Мякуш был председателем совета директо-
ров АО «Челябметаллургстрой». Все это не просто 
вехи биографии. Это ступени профессионального 
и личностного роста, и каждая из них требовала 
целеустремленности, трудолюбия и упорства.

– Мне всегда интересно в гуще людей, – го-
ворит Владимир Викторович. – А не в кабинетах 
или президиуме. 

Поэтому и первые его шаги «в кабинетах и 
президиуме» были сделаны прежде всего на-
встречу людям. В должности замначальника по 
кадрам и быту ЧМС Мякуш занялся вопросами 

реконструкции общежитий, строительства жилья, 
ремонтом базы отдыха и цеха по переработке мо-
лока в совхозе «Солнечный». В то время молодой 
руководитель получил серебряную медаль ВДНХ 
за развитие подсобного хозяйства. А уже буду-

чи генеральным директором, сумел построить 
работу так, что детские сады и общежития были 
переданы городу и области в идеальном состоя-
нии. Каких усилий это стоило на заре 90-х, знают 
лишь немногие.

в понеДельник преДсеДателю 
законоДательного собрания 
Челябинской области влаДимиру 
мякушу исполнилось 65 лет

Виктор Федорович Давыдов, возглавлявший Законодательное Собрание области  
с 1995 по 2005 год, и его друг и заместитель Владимир Викторович Мякуш. Фото 2004 года.

Владимир Мякуш часто встречается с людьми, и по-прежнему родным для него остается 
Металлургический район Челябинска. На фото: встреча с избирателями округа.

влаДимир мякуш. сохраняя верность             своим принципам

Одним из основных направлений депутатской работы является промышленная политика. 
На фото: Владимир Мякуш в цехе «Высота 239» ЧТПЗ.
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услышать кажДого

В 98-м году Владимир Викторович при-
нял непростое решение – участвовать в 
довыборах в Законодательное Собрание 

области. Он выдержал жесткую конкурентную 
борьбу, победа далась тяжело. Через два года он 
уже работал в должности первого заместителя 
председателя ЗСО Челябинской области. В июне 
2005 года Мякуш был впервые избран председа-
телем Законодательного Собрания. На эту долж-
ность он переизбирался дважды. За все время 
депутатской работы он выполнил немало наказов 
избирателей. До сих пор главный принцип работы 
Владимира Викторовича – не отказывать ни в 
одной просьбе, услышать каждого. И хотя теперь 
избирательный округ депутата Владимира Мяку-
ша – вся область, для Металлургического района 
он по-прежнему остается своим человеком. 

Некоторое время назад журналисты назвали 
председателя Законодательного Собрания обла-
сти «семейным спикером». И это не случайно. 
Прежде всего за то, что огромное значение он 
уделяет вопросам семьи и социальной защиты. 
Поставив их во главу угла еще во время руко-
водства отдельно взятым предприятием, Мякуш 
не отступил от своего принципа и в статусе за-
конодателя.

– Семейная политика является составной ча-
стью единой государственной политики, – по-
яснил Владимир Викторович в одном из интер-

вью «Челябинскому рабочему». – Сегодня уже 
очевидно, что если тенденция к уменьшению 
народонаселения России сохранится, то через не-
сколько десятилетий «большую» политику будет 
проводить просто не с кем. За 15 перестроечных 
лет, в течение которых мы занимались решением 
более насущных, как тогда казалось, экономиче-
ских задач, советский опыт осуществления семей-
ной политики был полностью утрачен… Меры 
нужно было принимать как на федеральном, так 
и на региональном уровне.

В его личной жизни семейные ценности за-
нимают главное место. Своими тремя детьми 
Владимир Викторович доволен. Старшие сын и 
дочь стали ему надежными помощниками, а 
младшая дочка Вика – как солнышко, она его 
главная радость.

муДрость политика
– Если в человеке заложены качества ли-

дера, он будет лидером во всем – на произ-
водстве, в общественной жизни, в решении 
социальных вопросов, – сказал однажды спикер 
южноуральского парламента в беседе с коррес-
пондентом.

Сказал не о себе, а в общем. Но Владимиру 
Мякушу хорошо известно: лидерство заключает-
ся отнюдь не в том, чтобы принимать решения 
единолично. Тем более если речь идет о зако-

нотворчестве. Поэтому «давайте посоветуемся» 
– одна из самых любимых фраз председателя 
Законодательного Собрания области.

– Ну что в Законодательном Собрании мож-
но лоббировать? – недоумевает Мякуш, когда 
его спрашивают о возможных разногласиях в 
депутатском корпусе. – У нас есть федеральное 
законодательство, в рамках которого мы при-
нимаем региональные законы. Наша задача – 
разработать закон, который не приведет к кон-
фронтации, не вызовет волнения в обществе. У 
нас прекрасные юристы, знающие все тонкости 
законодательства. Поэтому и споров на заседани-
ях практически не бывает.

У Владимира Викторовича много настоящих 
друзей. С кем-то они идут бок о бок еще с юности, 
с другими его свела совместная работа на произ-
водстве и в Законодательном Собрании. Многие 
депутаты заходят к нему в кабинет не только 
как к руководителю, но как к мудрому человеку.

Владимир Мякуш – секретарь регионального 
отделения партии «Единая Россия». 

– Ни одна партия, кроме «Единой России», не 
брала на себя ответственность за решение самых 
сложных проблем страны. Мы не только говорим, 
мы не боимся нести ответственность за то, что 
происходит в стране.

…По признанию Владимира Викторовича, 
ему ни разу в жизни не приходилось выдвигаться 
куда-либо по собственному почину. Его канди-
датуру всегда предлагали другие. Без сомнения, 
это и есть самый главный признак и доверия, и 
уважения, и признательности со стороны коллег 
и избирателей.

Владимир Мякуш из послевоенного поколе-
ния людей, это люди особой закалки, особых 
жизненных принципов. Они знают цену сло-
ву и данным обещаниям, ценят настоящую 
мужскую дружбу и всегда готовы прийти на 
помощь. А главное – они не изменяют себе.

влаДимир мякуш. сохраняя верность             своим принципам

Проект «России важен каждый ребенок» получил живой отклик и поддержку  
у Владимира Мякуша и депутатов.  На фото: Владимир Викторович в Кизильском  

детском доме.

В Челябинской области исполнительная и законодательная власть эффективно взаимодей-
ствуют. Владимир Мякуш – надежный партнер губернатора области Михаила Юревича.

Ветеранские организации всегда находят помощь и поддержку у спикера Законодательного 
Собрания. На фото: Владимир Мякуш и председатель областного совета ветеранов 

Анатолий Сурков.

Если выдается свободная минута, 
Владимир Викторович посвящает ее семье 

и любимому хобби – рыбалке.

Уважаемый  
Владимир Викторович!

От имени депутатов и сотрудников ап-
парата Законодательного Собрания сер-
дечно поздравляем Вас с юбилеем!

Ваша целеустремленность и знание дела 
позволяют Вам активно работать и добиваться 
создания условий для уверенного социально-
экономического развития нашего региона. 

Умение принять взвешенное решение, 
требовательность к себе и подчиненным, 
порядочность, надежность снискали Вам за-
служенное уважение среди коллег по зако-
нотворческой работе и сотрудников аппарата 
Законодательного Собрания. Вы один из тех 
редких людей, которые, занимая самые высо-
кие должности, сохранили простоту общения, 
человечность, теплоту, юмор и оптимистиче-
ский взгляд на мир. 

Позвольте выразить Вам слова благодар-
ности за Ваши прекрасные человеческие и ду-
шевные качества, умение работать с людьми. 

Пусть и в дальнейшем Вам сопутствуют 
верность друзей и коллег, любовь родных и 
близких! Крепкого Вам здоровья, неисчерпае-
мой энергии и успехов во всех Ваших начина-
ниях на благо России и Челябинской области!

Депутаты и сотрудники аппарата 
Законодательного Собрания 

Челябинской области

Владимир Викторович Мякуш награжден медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени (1999), юбилейной медалью ФНПР «100 лет профсоюзам России» (2004), медалью «В 
память 200-летия Министерства юстиции России», знаком отличия «За заслуги перед Челябинской 
областью», носит звание «Ветеран «Челябметаллургстроя». За активное участие в законотворче-
ской деятельности и многолетнюю добросовестную работу в 2007 году удостоен ордена Почета. В 
2010 году за выдающиеся заслуги в социально-экономическом развитии Челябинской области, 
повышении ее авторитета в Российской Федерации удостоен звания «Почетный гражданин Челя-
бинской области».
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Губернатор Челябинской об-
ласти Михаил Юревич и первый 
заместитель председателя ЗСО 
Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия») приняли участие в 
торжественном открытии Берез-
няковской золотоизвлекательной 
фабрики.

-Открытие новой фабрики 
– важное событие для 
Челябинской области. На 

добывающую отрасль мы сейчас де-
лаем особую ставку. Это большой эко-
номический ресурс, который долгое 
время не был задействован. Сегод-
ня в этот сектор идут значительные 
инвестиции, он становится одним из 
кластеров новой экономики региона. 
Группа компаний «Южуралзолото» – 
один из крупнейших региональных 
инвесторов. Березняковский участок 
позволит добывать до двух тонн зо-
лота в год. Это более 200 миллионов 
рублей бюджетных поступлений и 
свыше 700 новых рабочих мест для 
Еткульского района. В перспективе – 
запуск новой фабрики на Светлин-
ском месторождении под Пластом. 
Желаю руководству компании, всем 
работникам «Южуралзолота» успеш-
ной реализации задуманных проек-
тов, – отметил Михаил Юревич.

Два года назад в основание буду-
щей фабрики был заложен первый 
камень. Строительство началось бук-
вально в чистом поле, где не было 
никакой инфраструктуры. Сегодня на 
этом месте современное предприя-
тие, построенное по европейскому 
варианту. Все компактно, удобно, мо-
бильно. Рядом начнется строитель-
ство второго корпуса, где из березня-

ковской руды планируется получать 
медь и серебро. 

– Наши ученые, специалисты наш-
ли технологию, с помощью которой из 
руды Березняковского месторожде-
ния будем извлекать золото, – рас-
сказывает президент ООО «УК «ЮГК» 
Константин Струков. – Сейчас мы 
запустили первую очередь фабрики. 
Строить всегда легче, чем эксплуати-
ровать, поэтому наша задача – до-
биться хороших результатов и выйти 
на плановые показатели. 

Михаил Юревич и Юрий Карлика-
нов также вручили почетные грамо-
ты губернатора и благодарственные 
письма Законодательного Собрания 

Челябинской области строителям фа-
брики.

После этого глава региона и депу-
таты посетили стройплощадку дру-
гой золотоизвлекательной фабрики 
у карьера «Светлинский», располо-
женного в 30 километрах от города 
Пласта. Михаил Юревич познако-
мился с технологической цепочкой 
производства. В год здесь добывают 
около пяти миллионов тонн руды, 
из которой извлекают не менее трех 
тонн золота. Запуск новой фабрики, 
запланированный на май 2015 года, 
увеличит добычу золота до восьми 
тонн в год. Кроме того, будет создано 
дополнительно 200 рабочих мест.

«на Добывающую отрасль мы Делаем сейЧас 
особую ставку»

Березняковское месторождение было открыто еще в 1990 году. Освое-
нием участка с 2002 года занимается «Еткульзолото» – дочернее обще-
ство ОАО «Южуралзолото». Строительство Березняковской золотоиз-
влекательной фабрики было начато в 2012 году. При выходе предприя-
тия на проектную мощность среднегодовая добыча на месторождении 
составит 2000 кг золота в год – в 10 раз больше, чем в прошлом году.
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Юрий Карликанов, первый вице-спикер Законодательного Собра-
ния области:

– Сегодня мы присутствовали на знаковом событии как для работников 
группы компаний «Южуралзолото», так и для Челябинской области в целом. 
Здесь как нельзя лучше совпадают интересы частной компании и общества, и 
все от этого только в выигрыше.

На территории Еткульского района появилась еще одна точка экономическо-
го роста. Березняковская фабрика – это современное производство, на котором 
внедряются новые технологии, создаются новые рабочие места. У жителей 
района появилась возможность стабильно, с долгосрочной перспективой рабо-
тать на современном производстве. 

Работы на фабрике выполнены очень качественно, профессионально. Чув-
ствуется, что коллектив на сегодняшний момент с поставленными задачами 
полностью справился. Сейчас идет завершающий процесс пусконаладки, от-
работки всех технологических процессов. При выводе горнодобывающего пред-
приятия на проектную мощность среднегодовая добыча на Березняковском 
месторождении составит две тонны золота в год. Абсолютно реальные цифры, 
поскольку разведанные запасы позволяют держать такие показатели на про-
тяжении не менее 20 лет. 

Поздравляю рабочих предприятия и своего коллегу, президента группы 
компаний «Южуралзолото» Константина Ивановича Струкова. Президиумом 
Законодательного Собрания Челябинской области принято решение наградить 
ряд работников Березняковского предприятия грамотами и благодарственны-
ми письмами. С удовольствием выполняю эту миссию.

молоДежный парламент готовится  
к выборам

В Челябинской области кандидатура на должность председателя молодежного со-
брания депутатов впервые будет определена в ходе предварительного голосования. 
Инициатива проведения праймериз принадлежит председателю Законодательного 
Собрания области, руководителю фракции «Единая Россия» в областном парламенте 
Владимиру Мякушу. 

Напомним, что в соответствии с положением, принятым еще в 2010 году, председатель 
молодежной палаты парламента избирается по представлению председателя Зако-
нодательного Собрания. Однако, по словам Владимира Мякуша, такой механизм не 

вполне соответствует духу времени.
– Выборы должны быть прозрачными, гласными и демократичными, – отмечает Владимир 

Викторович. – Поэтому я предложил молодым депутатам провести рейтинговое голосование 
и отбор кандидатов на должность председателя молодежного собрания депутатов. Процедура 
должна занять не больше двух недель. В итоге кандидат, лидирующий в списке, будет предло-
жен мною для утверждения на должность председателя. Кандидаты, набравшие меньше голо-
сов, могут войти в состав совета молодежного парламента, возглавить профильные комитеты. 
Думаю, что такой механизм сможет повысить авторитет молодежного собрания депутатов, по-
зволит самим членам парламента избирать своего председателя, а депутаты Законодательного 
Собрания выступят в качестве советчиков и партнеров.

На сегодняшний день заявление на участие в предварительном голосовании подали пять человек. 
Сама процедура праймериз стартует 31 мая в 10.00 в малом зале Законодательного Собрания Челя-
бинской области на очередном заседании молодежного регионального собрания депутатов. Более 
подробно с кандидатурами и процедурой, которую пройдут кандидаты, можно ознакомиться на сайте 
Законодательного Собрания Челябинской области www.zs74.ru.

воДный баланс
Каждую весну Федеральное агентство водных ресурсов проводит исследование по 

наполненности водохранилищ питьевого назначения и обеспеченности населения водой.

На прошлой неделе отдел водных ресурсов по Челябинской области Нижнеобского бассейнового 
водного управления предоставил комитету ЗСО по экологии и природопользованию 
информацию по наполнению основных водохранилищ региона.

В этом году затянувшаяся зима одарила Южный Урал обильными снегопадами. Дождливая весна 
к большому объему талой воды добавила еще и дождевой. По состоянию на 15 мая практически все 
водохранилища области заполнены до нормативных уровней. Население области и предприятия 
в летний период будут обеспечены водой в полном объеме, и дефицита водных ресурсов не 
прогнозируется. Исключением стало Иремельское водохранилище, заполненность которого на 
прошедшую среду составила около 30 процентов от общего объема. Однако город Миасс использует 
водные ресурсы не только водохранилища, но и Атлянского месторождения, озера Кысыкуль и 
одиночных скважин.но
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На сегодняшний день в нашей 
стране 40 миллионов 665 ты-
сяч 579 семей, треть из них – 

бездетные. При этом около 68% семей 
имеют только одного ребенка, не более 
27% – двоих. Остальные – троих и бо-
лее детей. Для сравнения, в 1979 году 
многодетных семей было 9%, а в 1989 
году – 10% от общего количества семей. 
В 2002 году численность многодетных 
семей в России составляла порядка 5%, 
а в 2010 – 6%. 

В настоящий момент 57% многодетных се-
мей – за чертой бедности. И появление очеред-
ного ребенка еще больше ухудшает качество 
жизни семьи. К слову, доходы в семьях с че-
тырьмя детьми в 2,6 раза ниже, чем в семьях с 
одним ребенком.

Такова официальная статистика в Россий-
ской Федерации. Если не начать решать эти 
непростые проблемы уже сейчас, численность 
россиян будет уменьшаться, и, следовательно, 
жизнеспособность страны окажется под угро-
зой. «Семейные» проблемы и возможные пути 
их решения и обсуждались на прошедшем Все-
российском форуме в Москве. Сразу же после 
возвращения из российской столицы Александр 
Журавлев встретился с журналистом «Парла-
ментской недели» и рассказал об основных за-
дачах и целях прошедшего форума.

– Александр Леонидович, какова главная 
цель Всероссийского форума «Россия много-
детная…»? Какие положительные и от-
рицательные моменты были затронуты 
в выступлениях участников?

– Цель форума - подвести итоги работы по 
выполнению Указа Президента России от 1992 
года, оценить уровень деятельности федераль-
ных и региональных властей по поддержке се-
мей и детей в России, а также наметить пути 
дальнейшего совершенствования этой очень 
важной работы.

В каждом выступлении, а их было порядка 
20 – 25, конечно, звучали позитивные моменты. 
Во-первых, участники Всероссийского форума от-
мечали, что практически во всех российских ре-
гионах наблюдается значительный рост рождае-
мости. А в некоторых территориях рождаемость 
опережает смертность. Во-вторых, подавляющее 
большинство малышей рождается в семьях. Но в 
то же время нельзя не обращать внимания и на 
наличие негативных моментов. К сожалению, 
увеличивается количество семей, вообще не 
имеющих детей, немало малышей появляется 
на свет в так называемой гражданской семье, 
то есть вне зарегистрированного брака. Увы, но 
есть рост и количества матерей-одиночек. К при-
меру, каждый четвертый ребенок в России рож-
дается вне брака, и каждый восьмой малыш – у 
одинокой матери. И в этой ситуации поддержка 
государства просто необходима. Кроме того, мы 
не можем отрицать факта, что рост рождаемости 
обусловлен теми мерами государственной под-
держки, которые в последнее время приняты. 
Это касается выплаты материнского капитала, 
преференций в отношении многодетных семей, 
учреждения наград и многого другого. И все 
прекрасно понимают: если эти меры поддержки 
сейчас отменить, то рождаемость снова упадет. 
Следовательно, тенденция к значительному ро-
сту рождаемости видна, но нельзя говорить о 
том, что это будет системно. И основная задача 

проведения такого форума как раз и состоит в 
том, чтобы придать значимость этому вопросу. 
Даже из названия самого форума видно, что мы 
ожидаем стабильного повышения рождаемости 
в России. Более того, семья сегодня – «дело» го-
сударственное, и это опять же подчеркивалось в 
выступлениях. Поддержка семьи – приоритет го-
сударственной политики, поскольку она – основа 
государственности.

– Какие конкретные темы были за-
тронуты в рамках форума? Прозвучали 
ли какие-нибудь предложения, которые 
позволили бы действительно оказать ре-
альную поддержку многодетным семьям?

– Речь шла о многих проблемах, с которыми 
сталкиваются многодетные семьи. Одна из самых 
острых – вопрос жилья. Понятно, что денег на 
приобретение комфортного для большой семьи 
жилья, как правило, у таких семей нет. Если госу-
дарство выделяет земельный участок, то опять 
же нет финансовой возможности построить дом. 
Здесь стоит подчеркнуть, что Министерством 
регионального развития Российской Федерации 
замечено, что эта проблема у них на контроле, 
и представитель Министерства заверил: жилищ-
ный вопрос многодетных семей будет решаться 
в рамках нескольких целевых программ.

Затронули тему ипотечного кредитования. 
В частности, прозвучало предложение о выде-
ление определенной суммы для приобретения 
многодетной семьей жилья без первоначально-
го взноса, при этом предлагается не учитывать 
финансовое состояние родителей. В целом, все 
участники согласились, что механизм ипотечно-
го кредитования необходимо доработать. 

Прозвучали предложения о необходимости 
введения налоговых послаблений для много-
детных семей. К примеру, при наличии большо-
го количества детей снижать подоходный налог. 
Предоставлять льготы по транспортному налогу, 
кстати, в Челябинской области подобный льгот-
ный механизм действует. 

Высказывались инициативы о признании 
труда многодетных родителей по воспитанию 
детей общественно значимой работой, дающей 
право на получение широких социальных льгот, 
законодательно закрепить за ними статус ра-
ботающих в качестве воспитателей, и многие 
другие меры.

Предложено усовершенствовать пенсионное 
обеспечение многодетных семей, например, 
установить повышенный размер пенсии мате-
рям, родившим и воспитавшим трех и более 
детей, закрепить право на досрочное назначе-
ние пенсии.

Много поднималось вопросов, связанных с 
образованием детей из многодетных семей, с 
медицинским обслуживанием как детей, так и 
родителей. Здесь стоит отметить, что многие вы-
сказались за необходимость на законодательном 
уровне закрепить оказание бесплатной стомато-
логической помощи многодетным семьям. 

Кстати, выступали представители малого и 
среднего бизнеса, имеющие статус многодетных 
семей. Они поднимали вопрос о необходимости 
налоговых льгот для таких предпринимателей. 
Этот вопрос тоже решено проработать.

Говорилось и том, что нужно выделять кво-
ты на трудоустройство многодетных родителей, 
ввести запрет на увольнение многодетных от-
цов и матерей по любой причине за исключени-
ем нарушения трудовой дисциплины.

Все эти и многие другие предложения и ини-
циативы обязательно будут проработаны.

– Какие-то итоговые решения были 
приняты в рамках форума? Что является 
результатам всей этой работы?

– Итогом работы Всероссийского форума 
«Россия многодетная…» стали два документа. 
Во-первых, Резолюция форума, в которой отме-
чены уже имеющиеся положительные резуль-
таты государственной политики по поддержке 
семьи и детства, а также вопросы, требующие 
серьезной проработки. Кроме того, в этом до-
кументе прописана необходимость разработки 
и принятия федерального закона «О государ-
ственной поддержке многодетных семей в Рос-
сийской Федерации» («О дополнительных мерах 
поддержки многодетных семей в Российской 
Федерации»), утверждения государственных 
минимальных социальных стандартов основ-
ных показателей качества жизни семей с учетом 
финансирования из федерального бюджета. Так-
же там прописан и ряд мероприятий. 

Решение о необходимости еще одного до-
кумента – Общественного наказа на разработку 
Программы государственной поддержки много-
детных семей в Российской Федерации – было 
принято уже в процессе форума. Здесь прописа-
ны конкретные меры поддержки многодетных 
семей.

Безусловно, меры государственной под-
держки семьям, в которых воспитываются 
трое и более детей, должны оказываться на 
условиях софинансирования из федерального, 
регионального и муниципального бюджетов, 
а также бизнес-сообщества. Кстати, на сегод-
няшний момент уровень поддержки бизнесом 
многодетных семей составляет примерно 7-8 
процентов, хотя в свое время мы ожидали, что 
он будет значительно выше. Думаю, здесь тоже 
предстоит много работы.

– Александр Леонидович, в Челябинской 
области уже давно действует целый ком-
плекс мер поддержки многодетных семей. 
Учитывая прозвучавшие на Всероссийском 
форуме предложения, стоит ли ожидать, 

что в ближайшем будущем на региональ-
ном уровне государственная политика в 
этом направлении будет усилена?

– В нашем регионе действительно оказыва-
ется серьезная поддержка семьям, в которых 
воспитываются трое и более детей. Это и перво-
очередное предоставление мест в дошкольных 
учреждениях, льготное питание детей в школах, 
льготы по оплате проезда на транспорте, льготы 
по оплате налога на имущество, земельного на-
лога. В рамках благотворительной программы 
«Добрые руки» с 1 июня 2001 года аптечной 
сетью «Алвик» многодетным семьям по карте 
постоянного клиента предоставляется социаль-
ная скидка 10% и бонус 3% на весь ассортимент 
лекарственных средств. Помимо этого, Мини-
стерством по физической культуре, спорту и 
туризму области совместно с Министерством 
социальных отношений и Министерством куль-
туры разработаны нормативные документы, 
определяющие порядок предоставления мно-
годетным семьям возможности бесплатного 
посещения областных учреждений культуры и 
спорта.

Кроме того, в Законодательном Собрании 
Челябинской области при комитете по социаль-
ной и молодежной политике, культуре и спорту 
создана комиссия по вопросу установления мер 
поддержки многодетным семьям. 

Совместно с участниками нашей делегации 
уже принято решение обязательно провести 
круглый стол на уровне региона, на котором мы 
обсудим озвученные на Всероссийском форуме 
предложения. Разделим их на федеральный, 
региональный, муниципальный уровни, бизнес-
сообщества и общественных организаций. Те 
инициативы, которые мы сможем реализовать 
на уровне области и муниципалитетов, обяза-
тельно обсудим с главой региона, правитель-
ством, депутатами Законодательного Собрания, 
главами местного самоуправления.

Мы настроены решительно на оказание под-
держки многодетным семьям Челябинской об-
ласти.

Беседовала Ирина ЯББАРОВА

семья – основа госуДарства
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В Государственной Думе 16 мая состоялся Всероссийский форум «Россия многодет-
ная: семья как одна из основ российской государственности. Законодательное обес-
печение современной демографической политики государства». Участие в форуме 
приняли 470 делегатов из 76 российских регионов. Самое непосредственное участие 
во Всероссийском форуме принимала челябинская делегация, в которую вошли 
представители органов власти, общественных организаций, бизнес-сообщества и 
многодетные семьи. Законодательное Собрание Челябинской области представля-
ли заместитель председателя областного парламента, председатель комитета по 
социальной и молодежной политики, культуре и спорту Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая Россия»), депутат Константин Нациевский (фракция «КПРФ). Также 
участие в форуме приняли уполномоченный по правам ребенка Маргарита Павлова 
и многодетные матери - Татьяна Окунь и Светлана Мазняк.
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Именно с изучения дорожных проблем 
начался рабочий визит южноуральских 
парламентариев в Верхнеуральский му-

ниципальный район.
В первую очередь делегация из Челябинска 

осмотрела участок дороги поселок Сурменевский – 
Верхнеуральск – Петропавловский.

Протяженность дороги – 8 км, ремонта до-
рожное полотно не видело уже три года, и надо 
заметить, что его состояние оставляет желать луч-
шего. Муниципальные власти обратили внимание 
– дорога имеет социальную значимость, поскольку 
каждый день по ней из поселка Горбуновского на 
пазике возят детей в школу поселка Сурменев-
ского.

– Для нашего района эта дорога имеет большую 
социальную значимость, поскольку ежедневно че-
тыре раза в день именно по ней перевозят порядка 
50 ребятишек в сурменевскую школу. Из-за плохого 
состояния дорога небезопасна, и нам очень хочется 
привлечь дополнительное финансирование на ее 
ремонт, – говорит Сергей Айбулатов, заместитель 
главы Верхнеуральского муниципального района, 
начальник управления сельского хозяйства. 

Не самого лучшего качества и автомобильная 
дорога Карагайский бор – Чебаркуль – Уйское 
– Сурменевский – Магнитогорск. Ямочность, на-
рушение продольного и поперечного профиля не 
делают дорогу комфортной для езды.

Дефекты в виде сетки трещин, просадок, неров-
ности имеются на дороге Чебаркуль – Сурменев-
ский – Магнитогорск на участке от поселка Сурме-
невского до поселка Карагайского, протяженность 
которого 15 км. Те же проблемы и на участке от 
поселка Урлядинского до города Верхнеуральска.

Очень плохого качества автодорога региональ-
ного значения Верхнеуральск – Степное – Тайсара 
– Смеловский. Ее протяженность чуть больше 50 
км: 32,381 км – усовершенствованное покрытие, 
18,8 км – щебеночное. Но из-за несоблюдения 
межремонтных сроков несущая способность и тех-
ническое состояние щебеночного покрытия достиг-
ли предельно допустимых значений.

В 2011 году на участке дороги 36 – 46-й км 
проводилось ремонтное профилирование с добав-
лением естественного щебня. В настоящий момент 
специалистами этот участок признан удовлетво-
рительным. Чего не скажешь об участке 31-й км 
– Тайсара, протяженность которого 5 км. Состояние 
дороги неудовлетворительное: ямочность, колей-
ность, нарушен продольный и поперечный про-
филь, отсутствует водовод. О проблемном участке 
депутатам Законодательного Собрания известно 
давно. Уже дважды парламентарии проводи-
ли рабочее совещание, на котором обсуждались 
перспективы ремонта автомобильной дороги ре-
гионального значения Верхнеуральск – Степное 

– Тайсара – Смеловский на участке поселок Тайсара 
– село Кирса до федеральной трассы Магнито-
горск – Белорецк – Уфа. В результате обсуждений 
Законодательным Собранием было предложено 
министерству строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства рассмотреть возможность 
разработки проектно-сметной документации для 
асфальтобетонного покрытия участка автомобиль-
ной дороги, имеющего щебеночное покрытие, и, 
учитывая социально-экономическую значимость 
данной дороги, включить ее в перечень объектов 
ведомственной целевой Программы содержания, 
ремонта и капитального ремонта автомобильных 
дорог общего пользования в Челябинской обла-
сти на 2012 – 2014 годы. А также рекомендовать 
«Челябинскавтодору» для текущего обеспечения 
безопасности дорожного движения принять меры 

по поддержанию данного участка автомобильной 
дороги в проезжем состоянии.

Не может похвастаться качеством и автодорога 
Урлядинский – Ложкино – Межозерный. Протя-
женность дороги 18,5 км. Дорожные работы на 
участке дороги Урлядинский – Ложкино начались 
еще в 1999 году, но из-за недостаточного финанси-
рования ремонт затянулся на семь лет. Причиной 
разрушения покрытия дороги стал проезд боль-
шегрузного транспорта Учалинского ГОК. Вопрос 
планировали решить с помощью организации ве-
сового контроля. Региональным минстроем при-
обретено оборудование для передвижного пункта 
весового контроля. Решение вопроса тормозят не-
доработки и противоречия законодательной базы, 
которая регламентирует организацию и проведе-
ние подобных мероприятий.

В конце прошлой 
недели депутаты За-
конодательного Со-
брания Челябинской обла-
сти с рабочим визитом посетили 
Верхнеуральский муниципаль-
ный район. Депутатский десант 
возглавлял первый вице-спикер 
областного парламента Юрий 
Карликанов (фракция «Единая 
Россия»). Стоит отметить, что 
Верхнеуральский район входит 
в избирательный округ первого 
зампреда Заксобрания. Вместе 

с Юрием Карлика-
новым в этот день 

в районе работали 
депутаты-единороссы 

Николай Янов и Сергей Евстиг-
неев. 

Цель рабочей поездки – озна-
комиться с инфраструктурой тер-
ритории, проблемами, которые 
приходится решать местным 
властям. Особый акцент во вре-
мя рабочей поездки был сделан 
на дорожной инфраструктуре, со-
циальном развитии района.

ремонт Дорог – поД пристальным вниманием властей
Юрий КАРЛИКАНОВ, первый замести-

тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по строительной по-
литике (фракция «Единая Россия»):

– Проблем в Верхнеуральском муници-
пальном образовании, безусловно, много, 
одна из самых серьезных – плохое качество 
дорог. Именно поэтому было решено осмо-
треть некоторые из них, чтобы, во-первых, 
определить их состояние, во-вторых, опреде-
лить дальнейший план действий, поставить 
конкретные задачи, над решением которых 
надо работать, определить наиболее «узкие 
места», финансирование которых остро не-
обходимо в первую очередь.

Татьяна СПИЦЫНА, начальник Управления дорожного хозяйства министерства 
строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинской области:

– После зимнего и весеннего периода вскрылось немало дорожных проблем. В настоящий 
момент состояние дорог оставляет желать лучшего. Во многих территориях дорожники уже 
приступили к ремонтным работам, активно ведутся ямочные ремонты, участковыравниваю-
щие. Если говорить конкретно о Верхнеуральском районе, то на автодороге Чебаркуль – Уйское 
– Сурменевский от Магнитогорска до Верхнеуральска частично выполнен ямочный ремонт, 
проведены работы по устройству выравнивающих слоев. 

Много в нашей области дорог с щебеночным покрытием, они требуют особого внимания. 
В этом году на щебеночных дорогах планируется выполнять профилировку, частично добавку 
щебеночных материалов там, где проезд затруднен. Кое-где такие работы также уже прово-
дятся.

Все дорожные работы ведутся в рамках Дорожного фонда, в котором предусмотрено по-
рядка 10 миллиардов рублей. Больше половины этих средств направляется на содержание до-
рог, ремонт улично-дорожной сети муниципальных дорог в городских округах. Часть средств 
направляется на содержание дорог регионального значения, мостовых сооружений. Также 
предусмотрены деньги на ремонт и строительство дорог. 

Стоит отметить, что в этом году будет продолжено строительство дорог к населенным 
пунктам в рамках действующей федеральной программы. Планируется, что в этом году 
будет введено в эксплуатацию порядка 20 км дорог на тех участках, которые были начаты 
в 2012 году.
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Юрий Карликанов, первый заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по строительной политике (фракция 
«Единая Россия»):

– Верхнеуральский ФОК строился по программе совместного финансирования по инициативе 
партии «Единая Россия», решение о его строительстве было принято еще в 2008 году. Но изначаль-
но в полном объеме не были выделены средства из федерального бюджета. На сегодня вопрос 
строительства решен, само здание практически полностью построено. Предполагается, что уже в 
этом месяце завершится строительство коробки, начнутся отделочные работы. Но для заверше-
ния всего комплекса работ не хватает 40 миллионов рублей. Не хочется, чтобы этот объект попал 
под консервацию, так как любая консервация – это тоже затраты, она потребует издержек – при-
мерно около семи миллионов рублей. Поэтому мы постараемся изыскать необходимую сумму, 
чтобы закончить строительство и запустить ФОК, как и обещали, уже этой осенью. Жители Верх-
неуральска ждут, когда же и в их городе появится свой физкультурно-оздоровительный комплекс, 
пока что им приходится пользоваться услугами подобных комплексов Магнитогорска, несмотря 
на то что ездить туда далековато.

Кроме того, уже поступило комплектное оборудование; единственное, что стоит отметить, 
оно совершеннее того, которое было заложено в проекте, поэтому на сегодняшний момент 
нужно будет внести корректировку в часть проекта, чтобы сделать привязку к поступившему 
оборудованию.

А что касается покрытия ванны, то нас не совсем устраивают технические параметры, и чтобы 
в дальнейшем избежать проблем с ремонтом, было озвучено пожелание подобрать более каче-
ственный вариант для окончательного покрытия ванны бассейна.

Николай Янов, депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Работы по строительству ведутся в достаточ-
но высоком темпе, при наличии необходимого фи-
нансирования ФОК будет сдан 1 октября. Событие 
для Верхнеуральска по-настоящему значимое.

В этом физкультурно-оздоровительном ком-
плексе планируется бассейн на пять-шесть до-
рожек по 25 метров, два тренажерных зала, 
сауна, массажный кабинет. То есть жители города 
смогут получать практически полный комплекс 
оздоровительных услуг.

верхнеуральский район: проблемы и пути их решения

Обратили внимание депутаты За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области и на наличие очередей 
в детские сады района. В настоящее 
время порядка 700 малышей ждут 
своей очереди в детский сад.

Среди территорий, где этот вопрос 
наиболее серьезный, – город Верх-
неуральск, поселки Межозерный и 

Смеловский. 
Что касается Верхнеуральска, то в насто-

ящее время старый детский сад «Рябинка» 
требует серьезного ремонта, есть необхо-
димость и строительства нового дошколь-
ного учреждения. К слову, проектирование 
нового детского сада уже ведется. Юрий 
Карликанов заметил: как только будет по-
лучена экспертиза, будет подготовлено 
обращение к областному правительству 
с просьбой о включении нового детского 

сада в программу капитального строитель-
ства на последующие годы. 

– Что касается поселка Межозерного, 
там проблему предложено решить за счет 
школы, которая не заполнена полностью, 
а лишь на 50 процентов, – прокомменти-
ровал первый вице-спикер регионального 
парламента, – и есть возможность часть 
помещений переоборудовать под детский 
сад. В поселке Смеловском нехватка по-
рядка 50 мест в дошкольном учреждении. 
Здесь планируется в дальнейшем сделать 
пристройку к имеющемуся детскому саду. 

Детсадовский вопрос, по словам Юрия 
Карликанова, тоже находится на самом 
пристальном парламентском контроле.

Рабочая поездка областных парламен-
тариев завершилась расширенным сове-
щанием, на котором обсуждались пробле-
мы, которыми живет район, а также рас-
сматривались возможности их решения.

Мечта жителей Верхнеуральска – 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс. И есть надежда, что уже 

этой осенью эта мечта станет реальностью.
Строительство Верхнеуральского ФОКа нача-

лось еще в 2010 году. Тогда первый камень был 
заложен спикером областного парламента Вла-
димиром Мякушем (фракция «Единая Россия»). 
Но из-за проблем с финансированием возведе-
ние комплекса затянулось. На сегодняшний день 
строительные работы здесь ведутся довольно 
активно, уже практически закончены работы по 
строительству коробки ФОКа. В скором времени 
строители обещают начать отделочные работы. 
Правда, вопрос завершения строительства все-
таки упирается в денежные трудности. По состоя-

нию на 15 мая работы выполнены на условиях 
софинансирования на 44,4 миллиона рублей. Но 
чтобы завершить строительные работы, требует-
ся еще порядка 40 миллионов. Муниципальные 
власти заверили депутатов, что 10 миллионов 
рублей будет выделено из местного бюджета, но 
вопрос относительно оставшихся 30 миллионов 
рублей пока открытый. Однако надежда все-таки 
есть. Если дополнительные финансовые сред-
ства будут найдены, то уже в середине осени 
физкультурно-оздоровительный комплекс от-
кроет свои двери для местных жителей. Бассейн, 
тренажерный зал, массажный кабинет – все это 
будет доступно верхнеуральцам.

Предполагается, что пропускная способность 
ФОКа составит порядка 220 – 230 человек в день.

Фок построят До осени

Газификация – еще один острый вопрос 
для муниципалитета. Юрий Карликанов с со-
жалением заметил, что на сегодняшний день 
Верхнеуральский район – в аутсайдерах по 
уровню газификации. Если в целом уровень 
подключения к голубому топливу по области 
составляет в среднем порядка 68,5 процента, 
а в некоторых территориях 75 – 80 процентов, 
то в Верхнеуральском муниципальном районе 
– всего лишь 17 процентов.

-На сегодняшний момент здесь выполнен 
большой объем работ по закольцовке 
газопровода и подключению трех по-

строенных котельных, – рассказал Юрий Карлика-
нов. – Вопрос сейчас в том, чтобы закончить строи-
тельство этого газопровода, подать на него давление 
и от него поэтапно вести подключение домов. Особое 

внимание будет уделено поселку Форштат, поскольку 
это единственная территория, где проектно-сметная 
документация подготовлена силами местных жите-
лей. На первый этап реализации проекта требуется 
порядка 10 миллионов рублей, в общей сложности 
на его реализацию необходимо 43 миллиона рублей. 
Постараемся этот вопрос решить.

В целом же на решение первоочередных газовых 
вопросов необходимо не менее 6,5 миллиона ру-
блей. Эти средства нужны, чтобы закончить первую 
часть закольцовки газопровода и подать на него 
давление. 

Также Юрий Раифович добавил: газификация 
Верхнеуральского района теперь будет под самым 
пристальным депутатским контролем, кроме того, 
с учетом наличия проектно-сметной документации 
населенные пункты муниципалитета будут включены 
в областную целевую программу по газификации.

поД контролем Депутатов не Детский вопрос
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В Челябинске 13 мая прошел област-
ной фестиваль-конкурс детского и юно-
шеского творчества «Россия – Азербайд-
жан: на крыльях дружбы», посвященный 
90-летию выдающегося государственно-
го деятеля, политика, национального 
лидера Азербайджана Гейдара Алиева. 
Гала-концерт победителей конкурса со-
стоялся в концертном зале им. Проко-
фьева. Кроме того, на сцене одной из 
главных концертных площадок города 
выступили артисты из солнечного Азер-
байджана.

Организатор фестиваля – Азербайд-
жанский культурный центр «Озан» и 
Челябинское региональное отделение 

«Всероссийского Азербайджанского Конгрес-
са». Поддержку в проведении уникального 
мероприятия оказали Министерство культуры 
Челябинской области, Министерство образо-
вания и науки региона, Управление культуры 
Администрации г. Челябинска, Дом дружбы на-
родов Челябинской области, Челябинская госу-

дарственная академия культуры 
и искусств, Управление моло-
дежной политики Челябинской 
области. А также Министерство 
культуры и туризма г. Баку, Госу-
дарственный комитет по работе 
с диаспорой, уполномоченный 
представитель Челябинской об-
ласти по экономическим вопро-
сам в Азербайджане. Не оста-
лось в стороне от фестиваля и 
Законодательное Собрание Челябинской обла-
сти. Советник председателя Законодательного 
Собрания Вадим Воробей зачитал приветствен-
ный адрес от имени спикера областного парла-
мента Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия»).

«На протяжении столетий народы России и 
Азербайджана были связаны тесными узами 
дружбы и доверия, – говорится в приветствен-
ном адресе. – Наши предки создали общую 
историю, которой мы сегодня по праву гор-
димся. Отрадно, что эти бесценные традиции 
добрососедства и партнерства развиваются и 

передаются из поколе-
ния в поколение, и 

для тысяч азер-
б а й д ж а н ц е в 

Южный Урал 
стал второй 
родиной. Фе-
стиваль при-
общает моло-

дое поколение 
к традицион-

ным духовным 
ценностям, помо-

гает сохранить нацио-
нальные традиции и культуру. 

Убежден, что проведение таких ярких и само-
бытных мероприятий будет способствовать 
сохранению и развитию дружественных свя-
зей между нашими народами».

Стоит отметить, что от-
борочный этап фестиваля-
конкурса проходил в Челябин-
ске еще в марте. Участникам 
пришлось бороться за звание 
лучшего в нескольких номи-
нациях: хореографии, вокалу 
народному, эстрадному (соло 
и ансамбли) и академическо-
му (соло), инструментальному 
жанру и исполнению на народ-
ных инструментах (соло и ан-
самбль), живописи и литерату-

ре. Участие в конкурсе приняли 500 человек.
– Главная ценность такого фестиваля – 

возможность познать традиции и культуру 
наших народов, развивать и сохранить ее, 
– уверен руководитель АКЦ «Озан» Рафаил 
Кулиев. – Кроме того, одной из задач конкурса 
было ознакомление участников и зрителей 
с наследием Гейдара Алиевича Алиева, с его 
вкладом в становление и развитие добросо-
седских российско-азербайджанских отноше-
ний. Конечно, конкурс дал еще один толчок 
для укрепления, развития дружеских связей и 
создания условий для обмена опытом между 

культурными и образовательными учрежде-
ниями Челябинской области и Азербайджана.

Добавим, все победители фестиваля-
конкурса детского и юношеского творчества 
«Россия – Азербайджан: на крыльях дружбы» 
были приглашены в Баку. В столице Страны 
огней для них подготовлена насыщенная куль-
турная программа.

Ирина ЯББАРОВА

Руслан ХАБИБУЛИН, председатель 
жюри, лауреат международных конкур-
сов, заведующий кафедрой эстрадно-
оркестрового творчества Челябинской 
государственной академии культуры и 
искусств, профессор:

– Я сам из Баку, в Челябинске живу с 1969 
года, с тех пор как приехал сюда учиться. И 
очень рад, что именно здесь, на Урале, юные 
артисты и зрители смогут так серьезно, с ис-
кренней заинтересованностью приобщиться 
к великой азербайджанской культуре, что 
мне удастся участвовать в фестивале, посвя-
щенном Гейдару Алиеву, с которым связаны 
личные воспоминания.

Я рад, что Азербайджанский культур-
ный центр «Озан» организовал фестиваль-
конкурс «Россия – Азербайджан: на крыльях 
дружбы». Приятно, что в нем участвовало 
так много талантливых ребят, их педагогов. 
Это значит, что им было интересно позна-
комиться с азербайджанской музыкой и 
танцами, узнать историю одной из самых 
древних национальных культур, богатей-
шую природу Азербайджана, столь щедрую 
для азербайджанского народа. Многие ре-
бята даже учили азербайджанский язык. Я 
уверен: чем больше мы знаем о традициях 
и культуре народов, которые живут рядом, 
тем глубже взаимопонимание между нами. 
И если бы каждый национальный центр 
устраивал такие фестивали, тем спокойнее 
мы были бы за наших детей и внуков. 
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на крыльях Дружбы


